

StadtRegionalBahn Info-Brief

Der Verein Pro StadtRegionalBahn e.V. informiert

Nr. 5

31. August 2010

Inhalt:

- Weiterer Verein für die StadtRegionalBahn gegründet Seite 1
- Kieler Klimatag im Rathaus Seite 1
- Informationsstand auf dem Kieler Umschlag Seite 1
- Aktionstag Bodenzeitung in Kiel Seite 2
- Informationsstand auf der Kieler Woche 2010 Seite 2
- ...und was macht die Stadt Kiel? Seite 3
- ...und was macht dann die StadtRegionalBahn? Seite 3
- Veranstaltungen und Termine:..... Seite 3

Weiterer Verein für die StadtRegionalBahn gegründet

Am 4. Mai 2010 gründete sich nach dem Verein Pro StadtRegionalBahn e.V. nun der **Förderverein StadtRegionalBahn e.V.** Gründungsmitglieder sind Pro StadtRegionalBahn e.V., namhafte Vertreter der Wirtschaft und einige Bürger. Zu oft werden bisher von den hiesigen Gremien ausschließlich die Kosten des Systems angeprangert, der Nutzen der StadtRegionalBahn (SRB), insbesondere für die regionale Wirtschaft und den Tourismus jedoch völlig ignoriert. Dies zu ändern ist Ziel des Fördervereins. So gelingt es, das bisherige bürgerschaftliche Engagement für die SRB auch in die Ebene der Wirtschaft hinein zu tragen. Der Verein versteht sich in erster Linie als Interessensvertreter der Wirtschaft in der Region Kiel und wirbt weitere Verbündete in der Wirtschaft, wie auch in den Gewerkschaften. Ende September 2010 wird der Förderverein seine eigene Internetpräsenz freischalten:

www.stadtregionalbahn.org.

PHm/KKo (Pro SRB)

Kieler Klimatag im Rathaus



Vortrag zur SRB im Magistratsaal

Foto: JBr

Bereits zum zweiten Male nahm der Verein Pro StadtRegionalBahn an der Veranstaltung Kieler Klimatag im Februar 2010 im Kieler Rathaus teil. Hier konnten sich die Bürger über den Stand der Planungen zur StadtRegionalBahn informieren. Anhand von Stelltafeln und Modellen moderner Stadtbahnwagen wurde für das Projekt geworben.

Viele Bürger zeigten sich interessiert und stellten auch kritische Fragen.

In begleitenden Fachvorträgen zu den verschiedenen Aspekten des Kieler Klimatages konnte man u.a. auch durch den Vortrag zur SRB das Thema noch vertiefen.

JBr (Pro SRB)

Informationsstand auf dem Kieler Umschlag

Durch die langjährige Teilnahme des Vereines „Freunde der Straßenbahn, Kiel e.V.“ am Kieler Umschlag, war es auch in diesem Jahr wieder möglich, umfassend über die StadtRegionalBahn zu informieren. Über 3 Tage (26.-28.2.2010) drängte sich das Interessierte Publikum um den Stand.

Im Vordergrund stand dabei auch immer wieder die Frage, wie weit die Planungen sind, und wann es denn nun endlich „losgeht“. Dabei waren zahlreiche Stimmen nicht zu überhören, die der Meinung waren, dass sich die Stadt das sowieso nicht leisten könne.



Infostand im Holstenstörn zum Kieler Umschlag 2010

Foto JBr

JBr (Pro SRB)

Aktionstag Bodenzeitung in Kiel

Am 15. Mai 2010 informierten Mitglieder des Vereins „Pro StadtRegionalBahn e.V.“ auf der Schevenbrücke über die StadtRegionalBahn. Von 10 bis 16 Uhr nutzten zahlreiche Bürger die Möglichkeit, sich über die SRB zu informieren, zu diskutieren und ein Votum abzugeben.

Text auf der Bodenzeitung:

Kiels Antwort auf den Klimawandel:

Die StadtRegionalBahn!

Was sagen Sie?

Blödsinn:

Toll:

Und was sagen nun die Bürger zur SRB? Sehen Sie selbst auf dem Foto rechts.

Die Online-Umfrage der Kieler Nachrichten vom 4.5.2010 ergab übrigens ein ähnliches Ergebnis:

http://www.kn-online.de/lokales/kiel/150140-Er-war-der-Mann-an-der-Kurbel.html?em_art=voting&archiv=&cnt=150165&vote_aktion=ansehen



Foto KKo

KKo (Pro SRB)

Informationsstand auf der Kieler Woche 2010

Auf der diesjährigen Kieler Woche wagte der Verein „StadtRegionalBahn e.V.“ erstmals einen Informationsstand über 9 Tage. Im Umweltzelt der Landeshauptstadt Kiel auf der Kiellinie wurde jeweils nach-

mittags über die SRB informiert. Es stellte sich aber heraus, dass diese personalintensive Veranstaltung doch mehr von auswärtigen Besuchern frequentiert wird, die das Thema zwar interessant finden, aber nicht die eigentliche Zielgruppe darstellt.

JBr (Pro SRB)

...und was macht die Stadt Kiel?

Die wichtigste Rolle im Projektablauf spielt die Stadt Kiel. Sie hat die Projektleitung inne und ist mit weitem Abstand der größte Motor für den Fortschritt des StadtRegionalBahn-Projekts.

Darum hat die Stadt im Sommer die letzten beiden Gutachten in Auftrag gegeben, die zum Jahresende der Stadtverwaltung übergeben werden. Es geht zum einen um den finanziellen Verteilungsschlüssel zwischen den beteiligten Gebietskörperschaften (Land, Kreise und Kommunen), zum anderen um die regionalwirtschaftliche Bedeutung der StadtRegionalBahn.

Dann heißt es Anfang des neuen Jahres endlich, eine endgültige Entscheidung zum Bau der SRB zu fällen. Immerhin ist das Kieler Projekt wohl von allen ÖPNV-Großvorhaben in Deutschland am detailliertesten vorgeplant und am exaktesten begutachtet. Was jetzt fehlt ist nur noch der Mut der Projektbeteiligten, die SRB wirklich zu **ihrem** Projekt zu machen und endlich die Realisierung zu beginnen.

PHm /KKo (Pro SRB)

...und was macht dann die StadtRegionalBahn?

Eine positive Entscheidung zum Bau der StadtRegionalBahn ist lange überfällig.

Sie wird gelingen, wenn endlich mehr für Information und Meinungsbildung in der Bevölkerung, aber auch in den Institutionen der Region unternommen wird. Auch wird es hoffentlich noch rechtzeitig gelingen, das in einigen Bereichen einseitige Meinungsbild zur SRB der Realität entsprechend zu diversifizieren. So ist die generell vorgetragene Ablehnung des Projekts durch „die Kieler Wirtschaft“ in Wahrheit genauso wenig generell wie die Welt um uns herum generell entweder schwarz oder weiß ist.

PHm (Pro SRB)

Veranstaltungen und Termine:

Sonntag, 05.09.2010, 9:45 Uhr Radtour nach Schönberger Strand

Am 5. September gibt es eine 30 km-Radtour entlang der geplanten SRB-Trasse nach Schönberger Strand. Unterwegs wird an einigen Haltepunkten angehalten und über die SRB referiert. Im Museumsbahnhof Schönberger Strand gibt es Kaffee und Kuchen gratis. Außerdem besteht die Möglichkeit, mit der Museumsstraßenbahn zu fahren. Die Rückfahrt erfolgt um 17:20 Uhr mit dem „StrandExpress“ zum Kieler Hauptbahnhof. Ankunft Kiel Hbf 18:10 Uhr. Referenten und Touren Leiter: Rainer Bohn, (Tiefbauamt), Noline Henkel (Umweltschutzamt), Patrick Hollmann (Pro StadtRegionalBahn)

Kosten für die Rückfahrt: 6,50 EUR. Abfahrt: 10.00 am Umsteiger

(verbindliche Anmeldung bei Nicoline.Henkel@kiel.de / 0431-901-3765)

Donnerstag, 16.09.2010 ab 15 Uhr, Umsteiger: Aktion Bodenzeitung

Sagen sie Ihre Meinung zum Thema StadtRegionalBahn: Zu Beginn der Europäischen Woche der Mobilität am 16. September haben Sie vor dem Umsteiger am Kieler Hauptbahnhof wieder Gelegenheit dazu auf unserer Fußbodenzeitung.

16. - 22.09.2010 jeweils 15 – 19 Uhr im Umsteiger: Info-Stand mit Videoanimation

Während der Europäischen Woche der Mobilität vom 16. – 22. September informieren wir im Umsteiger mit einem Info-Stand über das Projekt StadtRegionalBahn. Dort können sich die Besucher auch eine kleine Videoanimation ansehen.

Pro SRB

**Bitte informieren Sie sich auch aktuell auf unserer Homepage:
www.stadtregionalbahn-kiel.de**

**Wir vom Verein „Pro StadtRegionalBahn e.V.“ würden uns über Ihr Interesse und Ihre
Mitwirkung – ganz besonders über Ihren Beitritt zum
Verein „Pro SRB“ – sehr freuen.**